

EL ECO TOLEDANO

TOMA LA VIDA AL DIARIO

**FRANQUEO
CONCERTADO**

DIARIO DE INFORMACIÓN

**Los pagos en la pro-
vincia, adelantados.**

PRECIO DE SUSCRICIÓN

En Toledo: Un mes, 1,00 peseta.—En las demás provincias: Un trimestre, 3,50; un semestre, 6,50; un año, 12,00.—En el extranjero: Un año, 20,00.

Número corriente, 5 cént.

atrasado, 10 cént.

Fundador: ANTONIO GARIJO

Director: EMILIO BUENO Y GALAN

Redacción y Administración: Calle del Comercio, núm. 12, telf. 83.

dónde se dirigirá toda la correspondencia.

PRECIO DE ANUNCIOS

En la cabecera de la 1.^a plana, línea, 0,50 ptas.—En 1.^a plana, línea, 0,25.—En 2.^a plana, línea, 0,15.—En 3.^a plana, línea, 0,10.—En 4.^a plana, línea, 0,05.

La 4.^a plana, 35 ptas.—Media id., 15.—Un cuarto de id., 6.—Comunicados yrecámos, línea, 0,25.—Esquelas funerales, en 1.^a plana, 10 ptas.—En 3.^a, 1,50**De la guerra**

las imaginaciones el recuerdo de la trágica hecatombe.

TRISTE ANIVERSARIO
Se ha cumplido el primer aniversario de esta guerra que enrojece con la sangre de las víctimas á Europa entera, y á pesar del tiempo transcurrido, no hay quién se atreva á predecir, no ya el final de la odiosa matanza, sino ni aun cuál pueda ser él.

La misma constancia y la misma tenacidad se advierte en todos los beligerantes y eso que causa espanto la cifra de la última estadística publicada, en la que asciende el número de muertos á cinco millones! y á siestel el de heridos y desaparecidos.

Y todos continúan confiando en el triunfo de sus Armas y sus naciones. Alemania, deshecha en su imperio colonial, se apunta en su haber la conquista del territorio belga y la posesión de buen número de departamentos franceses; las naciones aliadas, en cambio, se vanaglorian de que aquélla no las haya infligido una derrota definitiva y de tener absolutamente paralizado el movimiento comercial y marítimo de aquélla, y todos, firmes en sus propósitos, desoyen toda clase de consejos y no quieren ni oír hablar de paz, de uua paz que gloriosa para unos, no signifique el exterminio total del contrario.

Las guerras siempre tuvieron en su desenvolvimiento algo grande, algo generoso y noble dentro de lo trágico y de lo inhumano que es, todo lo que representa una matanza humana, aun cuando sea basada en principios de defensa de un territorio ó de una idea; pero cuando la Historia haya de hacer el relato de esta lucha sin precedentes, ni aun en los tiempos bárbaros, no podrá señalar nada grande, nada noble, nada elevado en la contienda europea.

No habrá de registrar batallas de las que dignifican y ennoblecen aun á los vencidos, ni habrá de señalar heroismos propiamente militares, ni hechos de armas, ya en mar ó ya en tierra, en los que por muy grandes y muy sangrientos que hubieran sido, es de todo punto imposible que las cifras hubieran llegado á ser ¡cinco millones! de muertos y ¡siete millones! de hombres inutilizados.

ROMA EN ESTROZ
Esta guerra de asechanzas y emboscadas, constituirá la página sangrienta de Europa, porque á la horrible matanza por medios reprobables, ya grande de por sí, han de seguirse las consecuencias lógicas de tantos y tantos millones de hombres, que no podrán contribuir á la regeneración y al resurgimiento de sus naciones respectivas, por que los unos habrán desaparecido del libro de los vivos, y los otros constituirán la desgraciada y miserable falange, que será el oprobio y el estigma de sus pueblos, que hará vivir latente en todas

NUESTRO CANCIONERO**RENACIMIENTO**

En mi orgullo insensato ya creía

que estaba el mundo para mí desierto

y que en lugar de corazón tenía

una insensible lápida de muerto.

Mas despertaste tú mis ilusiones

con unas falsas frases de cariño,

y te entregué mi corazón de niño

y dejaron su tumba las pasiones.

ELEMÉRAS

En los Dardanelos, calma.

No extraño que quisieras provocarme,

no extraño que lograras encenderme,

oborque fuiste capaz de sospecharme;

pero no eres capaz de comprenderme.

No esperes ya que tu piedad implore,

volviendo con mi amor á importunarte;

aunque, rendido el corazón, te adore,

el orgullo me ordena abandonarte.

Yo seguiré con mi penar impío,

mientras que gozas enviable calma;

tú me dejas la duda y el vacío,

y yo, en cambio, mujer, te dejo el alma.

Porque eterno será mi amor profundo,

que en ti pienso constante y desgraciado,

como piensa en la vida el moribundo,

como piensa en la gloria el condenado.

HORACIO OÑA

Carmel diario

Notas de la campaña

Los rusos siguen retirándose ordenadamente á sus nuevas líneas. Los puntos realizables están defendidos por la retaguardia que, deteniendo al enorme ejército alemán, les obliga á avanzar con extremas precauciones.

Siguen progresando los alemanes al Nordeste de Rumania.

Las tropas austro-alemanas que ha-

bían cruzado el Vistula más arriba de Iwangorod, han rechazado un fuerte y

serio contraataque de los rusos, y avan-

zando aquellos se hicieron dueños de

las alturas de Podramene, haciendo más de 1.000 prisioneros.

En un ataque sostenido ayer, las tro-

pas del kaiser desalojaron de sus posi-

ciones de Kucon, Leorna y Cholm, situa-

dos entre el Vistula y Bug, á los solda-

dos moscovitas.

Sigue la retirada rusa en ambos lados

del Bug, pero ordenadamente...

En los campos occidentales del mapa

guerrero, en el Artois, y en el valle del

Aisne, la lucha de Artillería ha sido in-

tensa y persistente y aún más en el Noroeste de Reims, en la región de la granja de Luxemburgo.

En la región de La Haya, entre el Mosa y el Mosela, fué sorprendido un batallón alemán y sometido al tiro rápido de muy eficaz de la artillería francesa.

Los aviones alemanes no cesan; han arrojado bombas sobre la meseta de Magueville, no causando daños de importancia.

Han fracasado los ataques que en Hongre dieron los ingleses con objeto de romper el fuerte alemán.

En los Vosgos fueron también rechazados algunos ataques de las tropas francesas.

En el Cáucaso, en Amhuno, los turcos alemanes, hicieron saltar varias minas que por el enemigo fueron colocadas debajo de las posiciones.

En los Dardanelos, calma.

las lluvias, es cuando más se lamenta que no sean explotados con plantas tan rústicas y productivas como las cactáceas mejoradas, que en las indicadas tierras podrían rendir forrajes en abundancia para los ganados, ó, en último término, cantidades importantes de materia verde para abonar la viña ó los frutales.

Se adaptan los cactus ó tunas á todos los terrenos, mientras no sean húmedos en exceso, con lo que podrían cubrirse de vegetación vastas extensiones hoy del todo improductivas, que pasarían á convertirse en centros de importancia ganadera, ya que las grasiestas palas de las opuntias constituyen un suculento alimento para toda clase de ganado; á más, la producción de estos vegetales es tan considerable aun en las tierras más secas e ingratis, que hace se les considera como la forrajera ideal de los secano.

Resisten los cactus los climas más secos y extremados y adaptan en las más variadas tierras. De sus especiales condiciones de resistencia y rusticidad, son buena prueba las vastas extensiones del desierto africano y de América, donde solo la opuntia domina y es el único vegetal que en estos sitios da á los rebaños el alimento y el agua que necesitan.

El sentido utilitario y práctico del pueblo norteamericano, hizo descubrir en los cactus un elemento importante de riqueza. El genio del mago de los vegetales, el hibridador Burbank, á quien dió á conocer la revista agrícola

El Cultivador Moderno, de Barcelona, en España las semillas, mejorándolas por selección y con hibridaciones, transformó algunas variedades en otras de mucho más valor, más nutritivas y sin espinas. Reducidas y suavizadas por el arte y sentido de observación, la naturaleza salvaje de los cactus acrecentó en ellos su fuerza vegetativa, liberó sus hojas de la mayor parte de sus apéndices espinosos y hizólos más productivos;

y civilizados, por decirlo así, estos hijos del desierto, elevó su condición hasta ponerles al nivel de los vegetales

industriales creadores de riqueza y bienestar.

El génesis del encumbramiento del cactus toma estado, primero, como planta para los lugares y tierras más desheredadas, ascendiendo luego para ocupar mejores sitios, y, en fin, para pasar á las tierras de riego y ser sometidos á todos los cuidados del cultivo, de los abonos, y del riego; en estas condiciones llega á rendir masas tan importantes de forraje, que sobrepasan á cuanto se señala para las mejores plantas y á todo lo que puede la imaginación concebir.

A pesar de los hechos repetidos, y probados del valor de los cactus, la duda y el escepticismo han llegado á negar las condiciones de estos vegetales, sólo por el hecho de que algunas variedades que Burbank señala como inertes, no lo eran en absoluto, ó porque no alcanzaban siempre las enormes producciones que se asignaban; sin tener en cuenta que la carencia de espinas varía según las variedades y que los rendimientos, como en todos los vegetales se subordinan á la benignidad del clima, á las aguas, á las tierras, á los abonos y al cultivo. Adaptados en su lugar apropiado y al influjo de factores favorables, es injusto negar el papel que pueden representar los cactus en la riqueza agrícola y ganadera de muchos países, que sin ellos la tienen muy menguada.

Confirmar estas apreciaciones lo que acerca los cactus hace constar la prensa americana. Ultimamente una revista de Washington, daba cuenta del concepto que merecía á los expertos del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, quien estiman los productos de los cactus, en los años más malos, entre 23 y 25 toneladas por acre, equivalentes de 64 á 178 toneladas por hectárea.

El Pénix, de Montevideo, comentando estos datos, añade que el forraje producido por los cactus lo come con mucho gusto el ganado y hace además constar que los tipos de cactus obtenidos

Consultorio-Clinica Operatoria

de

D. Ramón María Delgado

Núñez de Arce, 23. teléfono 10.-TOLEDO

MEDICOS CONSULTORES

DOCTOR DELGADO

Del Hospital de San Juan Bautista.

Medicina y Cirugía general:

Todos los días, menos los domingos, de 8 a 5.

Los domingos, de 11 a 1 y de 3 a 5.

RAYOS Radioterapia, Electroterapia, Galvanocautia, Endoscopia, Masaje vibratorio, Corrientes eléctricas faradicas y galvánicas. Inhalaciones de ozono contra la tos ferina. Análisis químicos. Idem microscópicos. Inyecciones de tuberculinas, de Neosalvarsán (914) y de salvarsán (606).

Una forrajera para los sacanos.

A la vista de terrenos vírgenes, huérfanos de todo cultivo, especialmente en las zonas secas y poco favorecidas de

por Burbank, se prestan, por la abundancia de las frutas, á ser utilizados económicamente por la destilería.

Planta resistente á las inolemenencias, muy rústica, creciendo en cualquier terreno, salvo los muy húmedos, como hemos dicho anteriormente, cubriendo así mismo las calvas más infecundas que lleva la producción á las tierras más abérquimas, tales son los vegetales que Burbank ha obtenido. Según el periódico señalado, el opuntia inermes ó cactus Burbak, hallase muy cultivado en el Sur de la República Argentina y cada día son mayores las extensiones á él dedicadas.

Los modestos ensayos de su cultivo hechos en España estos últimos tiempos aconsejan también consagrarse mayor atención.

Bien lo merece planta tan rústica y sobria, que arraiga vigorosa en las grietas de los riscos y en las más desnudas y áridas tierras, como produce forraje abundante de conservación casi indefinida en las condiciones que ofrece para dar aún en pleno invierno pasto tierno y fresco, tan inapreciable para para la producción de la leche y para el engorde de los terneros.

Extendiendo y cuidando, como merecen estos vegetales, muchas de nuestras zonas poco favorecidas por la naturaleza seguramente hallarían medios para aumentar en proporción notable las producciones y su riqueza. Poco habría de costar el ensayo que consideramos convenientemente lleven a cabo los agricultores.

R. DE MAS SCLANES

Robos y detectives (1)

XII

Después del robo.—Dick en campaña.

A la mañana siguiente, todo Madrid comentaba el robo del collar de la hija del barón de Flora. Pero todos hacían mil conjuras y mil comentarios, sin que nadie pudiera explicarse cómo se pudo realizar.

Los periódicos hicieron ediciones exclusivamente para relatar el suceso; pero todo cuanto decían eran datos cogidos al azar y que carecían de exacto fundamento.

El Detective Español, periódico que sólo daba cuenta en sus columnas de todo cuanto se relacionaba con robos, estafas y descubrimiento de tal ó cual compañía de ladrones, hizo dos extraordinarios: en uno de ellos culpaba á un camarero del marqués de Morlín; pero el público y toda la policía que inmediatamente empezó á practicar diligencias, no podían creer que entre la servidumbre del marqués pudiera haber alguno que hubiera sido cómplice del robo; sin embargo, todos los criados fueron interrogados por el jefe superior de policía.

Pero y Jonathán y Raimundo Falcón, y su hermana Margarita? Esto se preguntaban todos, y nadie sabía adivinar dónde se hallaban.

Palanque, el jefe superior de policía, estuvo dos horas en casa del detective y al salir completamente desorientado por sus investigaciones infructuosas, fué interrogado por los reporteros que le estaban esperando para tomar informes.

Nada pudo decirles—contestó el jefe—todo cuanto va sucediendo desde que se cometió el robo, es de una reserva absoluta, por esto no puedo manifestarles nada.

—¿Y Jonathán?—preguntó uno.

No sé dónde podrá hallarse; además, Jonathán es demasiado discreto

para darse á vistas, pero es indudable que se halla trabajando sin descanso, para poner en claro esto que tanto nos está dando que hacer en claro.

Palanque se alejó, y detrás de él, los periodistas.

Momentos después se paraba en la puerta de Jonathán el coche de un célebre doctor madrileño; ésto subió rápidamente la escalera y como si no conociera la casa, comenzó á buscar la habitación-dormitorio del detective.

Momentos después, entraba en ella. En la cama estaba Jonathán, su rostro pálido y los ojos inmóviles demostraban que algo le había ocurrido.

El doctor comenzó rápidamente á registrar su cuerpo, ligeras contusiones producidas con el cordel con que fué atado, esto no carecía de importancia, pero lo que más le interesaba al médico era la fiebre que de una manera misteriosa había empezado á atormentar al detective.

—¿Cuando podré levantarme?—preguntó Jonathán con voz débil.

Ahora—contestó el doctor—no debemos pensar en eso, lo que más nos interesa es vuestra salud, afortunadamente son bastantes los policías que se hallan en funciones, así es que descansar y no fatigar vuestro cerebro.

—Eso no podrá ser, sólo en pensar en que Carmen Palia empieza á burlarse de mí, me produce escalofríos ó ella cae en mis manos ó muero en busca suya, y el detective hizo un esfuerzo como si quisiera levantarse de la cama, el doctor le detuvo y Jonathán dió una sacudida para deshacerse de los brazos del médico que le sujetaban.

—No podéis figurároslo poco que os favorecen estos movimientos bruscos; vuestro cuerpo necesita mucha tranquilidad, y si hacéis esfuerzos, las pequeñas heridas se abrirán, y entonces serán peores las consecuencias.

Vuestro compañero Palanque—contó el doctor—me avisó por teléfono que os visitara inmediatamente, pero con toda la reserva posible, pues todo Madrid cree que os halláis buscando á los ladrones que esta noche pasada han cometido el robo en casa del marqués de Morlín; así es que ya sabéis mis órdenes: esto puede durar unos días, salvo alguna complicación, que me parece que no ha de sobrevenir, por la poca importancia que tienen las heridas; sin embargo, no os dejéis llevar de vuestras ideas, pues yo os repito que todos creen que os halláis en campaña.

En el dintel de la puerta apareció Carmen: el rostro pálido y los ojos negros de la estafadora tenían una expresión de pena y de dolor, así como si hubiera pasado algo sobre ella; el doctor la miró, y Jonathán le preguntó rápidamente:

—Os encontrarás mejor?

—Algo mejor me encuentro—contestó la estafadora avanzando—los dolores han desaparecido, y poniendo dulzura en sus palabras, añadió:

—Y vos, ¿cómo os encontráis? No me he atrevido á venir antes por si os hacía sufrir en pensar en lo pasado.

RAMÓN PEDRADA HERRERA
(Continuará.)

La existencia de ganado vacuno en Alemania.

Berlín 16 de Julio.—Mientras que la existencia de cerdos ha quedado bastante reducida ante el temor de sufrir una posible escasez de patatas, se ha conseguido mantener hasta ahora á la

misma altura la cifra de ganado vacuno. La última estadística hecha antes de la guerra en el año 1913, dió, por resultado la existencia en Alemania de 20,9 millones de cabezas de ganado vacuno. La estadística de 1914 fija su número en 21,8 millones. Con esto ha habido incluso un aumento, que bien puede atribuirse al decreto publicado en Septiembre del año anterior por el Bundesrat prohibiendo la matanza, según cuyo decreto se prohibió hasta el 19 de Diciembre del año anterior la matanza de terneras con un peso menor de 75 kilogramos y la de vacas menores de siete años.

DE VIAJE

Han salido para San Sebastián, nuestro particular amigo el oficial de este Ayuntamiento D. Manuel Cobos, y su distinguida señora.

El médico director de los Establecimientos Reunidos de Beneficencia, don Santiago Relanzón, ha emprendido su viaje de veraneo, en dirección a San Sebastián.

Para Mondariz, ha salido acompañado de su señora, nuestro buen amigo don Joaquín Arcal, concejal del excelentísimo Ayuntamiento.

Para Santa Teresa (Avila), la distinguida señora de D. Raimundo de Pablos y la respetable señora viuda de Ariz.

Feliz viaje.

Consejo provincial de Fomento

Sesión de 31 de Julio de 1915.

Bajo la presidencia del señor comisionario regio de Fomento D. Elías Montoya, celebró sesión esta Corporación en el día arriba indicado, y abierta que fué y después de aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de una R. O. trasladada por la Dirección general de Agricultura, en la que se dictan las medidas necesarias para que sean vigilados constantemente los terrenos en que se haya

verificado la agravación de la langosta, para de este modo preparar la campaña de otoño e invierno, que es la verdaderamente eficaz para conseguir la destrucción de tan terrible y asoladora plaga. El Consejo se dió por enterado.

Igualmente se dió por enterado de un oficio del Consejo Superior de Fomento en el que manifiesta haber acordado la Comisión permanente del mismo, trasladar á la Dirección general de Agricultura, la comunicación de este Consejo, en la que se solicitaba la modificación de algunos artículos de la vi-

gente Ley de Plagas del Campo, para que se tenga presente dicha solicitud al modificar la citada Ley de Plagas del Campo.

Fueron aprobadas las cuentas del primer semestre del año actual.

El presidente, Sr. Montoya, manifestó que estando ya para extinguirse el contrato de arrendamiento del terreno en que está instalado el Campo Agrícola de Demostración, proponía construir un cobertizo donde albergar la maquinaria agrícola que en el dicho Campo existe propiedad del Consejo, para lo que gratuitamente cedia el terreno que fuera necesario del cigarral de su propiedad denominado del «Aserradero». Después de discutido este asunto, se acordó por unanimidad autorizar al señor comisionario regio para la construcción del cobertizo de referencia y hacer constar en acta la gratitud del Consejo para con su presidente, por el desprendimiento y generosidad que supone el no interesar cantidad alguna por alquiler del terreno

que ocupe el mencionado cobertizo, patentizando con ello una vez más el interés, cariño y entusiasmo con que acoge todo quanto con el Consejo de Fomento se relaciona.

D. Bonifacio del Avellaneda

Después de una lucha sostenida contra la cruel enfermedad que se apoderó del Sr. Avellaneda y Zavalbeitia, falleció este hombre honradísimo en su hermosa finca de «Buenavista».

No queremos hacer un artículo necrológico, porque Toledo conoció demasiado bien á D. Bonifacio y los que tuvieron la satisfacción de tratarle, de seguro sentirán de veras la pérdida de tan buen amigo.

Como caballero era de los pocos que se suelen ver en los actuales tiempos. Nacido en el señorío de Vizcaya, él llevó siempre en blasón de nobleza en el corazón, que es el sitio en que mejor se sienta.

Como padre bien puede aparecer ante los demás en concepto de un excelente modelo. Por eso sus hijos le adoraban y por eso no se han separado de su lecho cuando la enfermedad, ni de su ataúd, cuando la muerte, ni un solo momento.

Tristísimo debió ser para las tres Marias el Descendimiento de Cristo en el Gólgota; quien presenciará cuadro tan desconsolador, quedaría completamente ahogado de pena. Triste por demás, era también el cuadro lugubre que formaban junto al muerto, los contristados hijos. Quien no llorase, al presentarle, es seguro que no tiene corazón ni hay en él asomo de sentimiento.

Hijos hay que al morir su padre, pueden decir: hemos perdido un hombre. Los hijos de D. Bonifacio tendrán que repetir muchas veces: hemos perdido un padre modelo.

Como amigo, á pocos se le podía conceder tal nombre con la confianza que al Sr. Avellaneda: él era uno de los contados amigos que son verdaderamente sinceros.

Como resignado ante los contratiempos, habrá muy pocos que le iguale. A semejanza del público toledano, recibía sus contrariedades con una paciencia estoica, con una bondad y una delicadeza que parecían verdaderas emanaciones del cielo.

Quien como yo hubiera pasado largas noches de invierno en su compañía, estaría plenamente convencido de que no era un hombre; era un santo para quien todos los demás mortales eran seres buenos.

Criticar de un individuo ante don Bonifacio! Bien podía tener la seguridad quien hiciera semejante cosa de que había terminado la conversación desde aquel momento.

Yo tengo incontables recuerdos de D. Bonifacio. Si los afectos estuvieran sujetos á peso y medida, ellos mostrarían, mejor que las palabras, hasta dónde llegábamos en la manifestación del respeto profundo y del cariño verdadero. Es lástima que no tenga existencia real la graduación del afecto; porque así es como el nonius del corazón, podría determinar el valor ficticio del cariño aparente y el valor real del cariño sincero.

¡Descanse en paz el amigo del alma, al que conceptué como un segundo padre; y reciban la expresión de mi sentido pésame los contristados hijos, á los que deseo no abandone la religión cristiana, bálsamo de consolación para estos terribles momentos!

SANTAMARÍA,

El maestro Camarero en Toledo

Hoy hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el aplaudido músico, director de la banda de Cabranchel, D. Mariano Gómez Camarero.

Dicho señor, que esta misma tarde emprende su viaje de regreso, ha venido á ultimar con el presidente de festejos, Sr. Villarreal, los detalles de su visita á Toledo, en la próxima feria con la banda que tan acertadamente dirige, al objeto de dar el anunciado concierto que es uno de los números que integran el cartel de fiestas.

Hemos tenido ocasión de ver el programa musical de dicho concierto y creamos que ha de satisfacer á los amantes de la música, porque en él presiden la sencillez y el buen gusto.

De algo más hemos hablado con tan querido amigo, que por constituir algo así como una sorpresa ó mejor dicho un secreto; no revelamos á nuestros lectores.

Tal vez en días sucesivos podamos al menos indicar algo de lo que hoy nos reservamos.

Sea bien venido el amigo Camarero y vaya preparándose á cosechar muchas y merecidas palmas, aun cuando ya conoce á sus paisanos y sabe que somos algo apáticos.

FIESTA DE LA POESÍA

El Ateneo Albacetense invita á todos los poetas españoles al certamen que con el título arriba indicado, se celebrará en esta capital el día 14 del próximo mes de Septiembre.

PROGRAMA

Tema de honor.

Canto á la paz.

Premio: Una flor natural y 250 pesetas, donación del Ateneo Albacetense.

Tema II

Canto á la libertad.

Premio: Una flor natural y 100 pesetas, donación del Excmo. Ayuntamiento.

Tema III

Canto á la virtud.

Premio: Una flor natural y 100 pesetas, donación del ilustre Colegio de Abogados.

Tema IV

Canto al trabajo.

Premio: Una flor natural y 100 pesetas, donación de la Cámara de Comercio.

Tema V

Canto al progreso.

Premio: Una flor natural y 100 pesetas, donación de los Bancos de España y de Albacete.

Tema VI

Canto al arte.

Premio: Una flor natural y 100 pesetas, donación del Casino Primitivo.

Tema VII

Canto á la vida.

Premio: Una flor natural y 100 pesetas, donación del Instituto General y Técnico y de la Estación General de Agricultura.

CORTE DE AMOR

Cada uno de los poetas laureados en los temas precedentes, tendrá derecho a designar una señorita para constituir la Corte de Amor, y las designadas elegirán, entre ellas, la Reina de la Fiesta.

BASES

1.º Los trabajos que se presenten han de ser inéditos, no premiados en otro concurso, y escritos en castellano.

2.º Cada uno de ellos tendrá su lema y se enviará en unión de un pliego cerrado y lacrado, con el lema escrito, y en cuyo interior se expresará el nombre, apellidos, residencia y domicilio del autor.

8.^a Los trabajos se dirigirán al secretario de Ateneo Albacetense (Marqués de Molins 8.), hasta el día 18 de Agosto á las doce de la noche.

4.^a En cada tema podrán concederse dos accésits.

5.^a No se harán públicos los nombres de los señores que compongan el Jurado hasta después de haber sido hecha la calificación de los trabajos.

La solemne distribución de premios se verificará en el Teatro Circo de esta Capital en la ya indicada fecha.

Albacete 25 de Julio 1915.—El presidente, Rafael Serrano.—El secretario, Fidel Escribano.

Comedor de caridad y Asilo nocturno.

Raciones de comida y cena suministradas á los pobres, durante la semana que comprende los días del 26 de Julio, al 1^o de Agosto, ambos inclusive, así como el número de transeúntes que permanecaron y fueron socorridos durante veinticuatro horas.

Día 26.—Comida: Personas mayores, 87; niños, 32.—Total, 119. Cena: Personas mayores, 86; niños, 29.—Total, 115.

Día 27.—Comida: Personas mayores, 89; niños, 25.—Total, 114.—Cena: Personas mayores, 85; niños, 24.—Total, 109.

Día 28.—Comida: Personas mayores, 88; niños, 30.—Total, 118.—Cena: Personas mayores, 87; niños, 31.—Total, 118.

Día 29.—Comida: Personas mayores, 88; niños, 28.—Total, 117.—Cena: Personas mayores, 89; niños, 30.—Total, 119.

Día 30.—Comida: Personas mayores, 89; niños, 30.—Total, 119.—Cena: Personas mayores, 87; niños, 28.—Total, 115.

Día 31.—Comida: Personas mayores, 87; niños, 28.—Total, 115.—Cena: Personas mayores, 86; niños, 28.—Total, 114.

Día 1.^a—Comida: Personas mayores, 87; niños, 28.—Total, 116.—Cena: Personas mayores, 85; niños, 29.—Total, 114.

CINE DEL MIRADERO

En la sesiones cinematográficas de hoy y mañana, se exhibirán las siguientes películas:

La interesante y pasional *Los ojos que mueren*.

La de gran éxito dramática (en dos partes) *Mano acusadora*.

La grandiosa cinta *Cómo Kolk se hizo hasta pílsen*.

La emocionante de éxito extraordinario (en tres partes) *La avalancha de fuego*, interpretada por el eminente actor ALBERTO CAPOZZI.

Gran derroche de lujo en decoración y vestuario. (1.200 metros.)

El sábado 7, y á beneficio del Comedor de Caridad, estreno de la grandiosa película *La llave maestra*, 1.^a y 2.^a series.

Esta cinta, en quince series, es un verdadero acontecimiento cinematográfico.

Antes de que se proyecte tan valiosa película, aplaudimos al empresario don Eduardo Gimeno, por su interés en dar á Toledo lo más nuevo, lo más emocionante y lo más GRANDE en la cinematografía.

Así se hace dinero, y así queda el público agradecido.

Ha participado el alcalde de Domingo Pérez, el cese de la maestra de dicho pueblo D.^a Micaela de la Fuente, por pase á la escuela de Peñalver (Guadalajara).

D. Manuel Quintanero, maestro de Yébenes, remite expediente en el que solicita se le conceda la jubilación por edad.

Se ha posesionado el maestro interino de la escuela del 5.^o distrito de esta capital D. Martín Hormigos.

D.^a Eusebia Isabel Rivera, ha cesado en el cargo de maestra interina de Sección de la graduada de niñas de Almorox, en virtud de renuncia admitida por el Rectorado.

La Corrida de Santander

La corrida que se ha celebrado ayer en Santander, con toros de Benjumea y en la que tomó parte el fenomenal Belmonte, resultó una de las mejores que se han dado en la presente temporada.

El extenso telegrama que recibimos de nuestro corresponsal en Santander, dice: que los toros de Benjumea, resultaron de un poder estupegado, cosa que

nada tiene de particular, si se recuerda al célebre e inaudito toro *Fierabrás* de esta ganadería, que en Málaga tomó en 1883, diecisiete varas.

Los cuatro astros del toreo, Pastor, los Gallos y Belmonte, estuvieron superiormente, sobresaliendo Belmonte, que hizo faenas colosales y estupendas por lo que se le concedió una oreja y fué ovacionado por las calles de la ciudad.

Por la coincidencia de esta corrida con la que se ha de celebrar el día 19 en Toledo, en la que figuran toros de Benjumea y Belmonte, nos hace concebir grandes esperanzas de que ha de resultar una corrida de primera, que ha de traer mucha gente á presenciarla.

Por lo pronto la expectación es grande á juzgar por el elevado número de billetes que hay encargado.

Contrastes irónicos.

Según leemos en la Prensa de Buenos Aires, la Empresa del Teatro municipal, contrató para que cantara varias funciones, al eminente tenor Caruso.

A pesar de que se había hecho campaña afirmando que dicho cantante había perdido potencia en sus facultades artísticas, el teatro se llenó de bote en bote, en la primera representación.

Llegada la noche en que Caruso había de cantar la opera *Lucía*, la campaña tuvo justificación, pues en el aria del suicidio de Edgardo, Caruso rayó su interpretación con un *gallo*, que fué rápidamente silbado...

Y aquí que aplaudimos estrepitosamente á los «Gallos».

Véngase Caruso á España y se reirá de ellos...

ECOS MILITARES

Vacantes en Infantería

Durante el mes de Julio próximo pasado han ocurrido en la escala activa del arma de Infantería, las siguientes vacantes definitivas:

Ocho de coronel, dos de teniente coronel, tres de comandante y tres de capitán.

Se calcula que en la próxima propuesta de ascensos, pasarán al empleo inmediato.

Seis tenientes coroneles, ocho coman-

dantes, diez capitanes y doce primeros tenientes.

Retiros en Agosto

En el mes actual pasarán á situación de retirados, por edad, los siguientes jefes y oficiales de las escalas activas del Ejército:

Infantería. — Coronel D. Mariano Briones Bonafonte, D. Eugenio Idoate Arcante, D. Lorenzo Nieto López Nuño y D. Ernesto Araujo Martín; tenientes coronel D. Ramón Santaló Tort, don José Baldúa Badal, D. José Moya del Moral, D. Juan Moris Espartero, D. Hipólito Cortizas González y D. Vicente Llívina Fernández, y comandante D. Salvador Azuara García y D. Salvador Meca Ganda.

Caballería. — Teniente coronel D. Ramón Pineda Alanís.

Guardia civil. — Tenientes coronel: D. José María Gómez Suárez, D. Joaquín Millán Simón, D. Antonio González García y D. Juan Núñez Martín.

Sanidad militar. — Subinspector médico de primera, D. Antonio Jordán Luna.

Veterinaria militar. — Subinspector veterinario de primera, D. Lorenzo Sánchez Vizmanos, y subinspector veterinario de segunda, D. Luis Mansilla Berrocal.

Oficinas militares. — Oficial primero D. Francisco Rodríguez Cordobés, y oficial segundo, D. Francisco Torréus Prats.

También pasará á situación de reserva por el mismo concepto, el general de división D. Adolfo Villa y Miguel, cuya vacante corresponde al turno de amortización.

Destinos

Destinase al cuadro de Ceuta al capitán de Caballería D. Narciso Mejía y al regimiento de Zamora al segundo teniente de Infantería D. Angel de Linos.

Se dispone queden excedentes el coronel de Estado Mayor D. Carlos Inenga y los comandantes D. Abilio Barbero y D. Manuel Mozo.

EL ECO TOLEDANO

es el periódico de mayor circulación de la provincia.

NOTICIAS

Los asuntos adicionados á la orden del día para la sesión de mañana son:

1.^a Moción de Contaduría sobre el arrendamiento del arbitrio de pesas y medidas para ejercicios sucesivos.

2.^a Presupuesto del material que es necesario reponer ó adquirir en el Parque de bomberos.

3.^a Resultado negativo del concurso libre para conducir á varias fuentes el agua del depósito del Carmen.

Por cuestiones de familia, riñeron en Villaluenga, Raimundo Sánchez, de setenta y siete años, y Amilio Sánchez, de diecinueve, sobrino del primero.

De la disputa, resultó el Raimundo con varias lesiones de pronóstico reservado, en diferentes partes del cuerpo.

En el pueblo de Calera, Jesús Rodríguez (1.) *Bailarín*, penetró en la casa de su vecina Basilisa Aguilera, practicando para ello un agujero en el tejado, y se apoderó de la cantidad de diez pesetas, único capital que en la casa había.

Bébase el agua hervida añadiéndole SAL VICHY-TAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

(N.º 3)

En la Clínica de urgencia, fue ayer asistido de varias contusiones en el brazo derecho, Epitacio Gabarro, cuyas con-

tusiones le fueron inferidas por un arrastro llamado Pío, con quien cuestionó en la Puerta Nueva.

Esta tarde, á las seis y media, tendrá lugar el entierro del niño de cuatro años de edad, Dionisio Muella y Alguacil, hijo de nuestro buen amigo D. Dionisio y de D. Hermenegilda.

Acompañamos en su justo dolor á los padres de tan preciosa criatura.

Aguas. — Si el Ayuntamiento quiere, le traerán desde Madrid, por 400.000 pesetas, poco más ó menos, un río de agua pura y cristalina. ¿Le conviene?

Dígalo y verá que pronto este difícil problema se halla resuelto.

Hemos recibido en nuestra Redacción, la grata visita de nuestro buen amigo y ex director de EL ECO TOLEDANO, don Antonio Lago.

Jeringuillas Pravaz Agujas Pravaz Canulas caucho-irrigadores Jeringuillas cristal y caucho Farmacia de Santos — Plata, 23. Toledo.

Administración Principal de Correos

Horas de entrada y salida de la correspondencia en la oficina central.

ENTRADA

	Horas
Correo de Algodor (1. ^a exp.) con correspondencia de la líneas de Extremadura.....	10,20

Correo de Castillejo (1. ^a exp.) con correspondencia de Madrid, Cuenca, Andalucía y Mediterráneo.....	11,45
--	-------

Correo de Algodor (2. ^a exp.) con correspondencia de Madrid, su tránsito y líneas de Ciudad Real.....	15,45
--	-------

Correo de Castillejo (2. ^a exp.) con correspondencia de Andalucía, Madrid y su tránsito.....	21,30
---	-------

Conducción de Bargas con correspondencia de las líneas del Tajo y Plasencia-Astorga.....	8,40
--	------

Conducción de Navahermosa con Polán y Gálvez.....	14,50
---	-------

Peatón de Nambroca.....	18
-------------------------	----

Peatón de Layos.....	15
----------------------	----

SALIDA

Correo de Algodor (1. ^a exp.) con correspondencia para Madrid y su tránsito.....	6,25
---	------

Correo de Castillejo (1. ^a exp.) con correspondencia para Andalucía.....	8,05
---	------

Correo para Madrid con su tránsito.....	11,40
---	-------

Correo de Algodor (2. ^a exp.) con correspondencia para Madrid y líneas de Ciudad Real.....	18,20
---	-------

Correo á Castillejo (2. ^a exp.) con correspondencia para Madrid y su tránsito.....	15,55
---	-------

Conducción á Bargas (línea del Tajo).....	19,40
---	-------

Conducción á Navahermosa.....	6
-------------------------------	---

Peatón á Nambroca.....	6
------------------------	---

Peatón á Layos.....	6
---------------------	---

Horario de los distintos servicios de la misma.

Certificados, valores y paquetes postales: De 9:30 á 12:30; de 14 á 15:30, y de 18:20 á 19:20. Giro postal: De 9:30 á 12; de 14 á 16, y de 18 á 19. Los domingos hasta las 16 solamente. Aparatos (entregas de): 9:20; 10:30; 12:05, y 22

Lista (entregas de correspondencia en): De 10 á 12, de 14 á 15, y de 18 á 19. Los domingos termina á las 16. Reparto de carteros: 8; 10:45; 12,20.

PUBLICACIONES

ESPAÑA.—El número último de este semanario lleva un sensacional artículo del teatrófilo de Derecho político, Sr. del Río, titu-

lado: «Conducta inconstitucional del Gobierno. ¿Le debe obediencia la Nación?»

Además publica **ESPAÑA**, otros trabajos de Unamuno, Araquistain, Manuel Bueno, Manuel Machado, etc., y una página en colores de Penagos, una historieta de Bagaria y otros grabados.

lado: «Conducta inconstitucional del Gobierno. ¿Le debe obediencia la Nación?»

Baños y Aguas Clorurado-Sódicas-Sulfuroosas-Magnesianas Paracuellos de Gioca-Catayud

Utilísimas en el artritismo, herpetismo y escrufulismo, en sus diversas localizaciones: En los catarros bronquiales, nasales y faringeos; enfermedades de la piel, no excitables; en la anemia por crecimiento; afectos gastro-intestinales neuropáticos; enfermedades de la matriz y convalecencia de enfermedades graves.

INFORMES AL ADMINISTRADOR DEL BALNEARIO

Galería fotográfica de Abelardo Linares.

Calle del Comercio, números 56 y 58.—Toledo.

En vista del crecido favor que el público viene dispensando á esta Casa, hemos montado un taller con todos los adelantos modernos, para hacer ampliaciones hasta tamaño natural, y hoy podemos ofrecer ampliaciones con magnífico marco dorado ó caoba, tamaño 57 x 73 centímetros, al increíble precio de

20 pesetas, pagaderas á plazos

Trabajo inmejorab'e, como tiene demostrado esta Casa.

Vapores Correos Franceses de la Société Générale de Transportes

Marítimes à Vapeur

Servicios fijos, rápidos y directos por el puerto de ALMERIA para el transporte de pasajeros con destino al BRASIL, URUGUAY Y ARGENTINA

con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos helles y telégrafo sin filos

Formosa, Pampa, Paraná, Plata, Salta y Valdivia

PLATA

Salida de Almería el 23 de Agosto de 1915, para Santos, Montevideo y Buenos Aires

Con escala en Málaga.

Este vapor admitirá pasaje en CÁMARA DE PRIMERA, SEGUNDA, SEGUNDA ECONÓMICA y en TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR (Costa de África) para abastecerse de carbón y agua.

Las Cámaras de Primera y Segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos: tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable.

Para los de tercera clase comida á la española.

A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones para todas clases de pasaje, hay pocos paquetes que las igualen y ninguno que les supere. Son de 11.500 toneladas de desplazamiento y desarrollan un andar de 18 millas por hora.

Aviso importante.—Para obtener plaza en estos Vapores Correos hay que solicitarlo con tiempo.

Los manifestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, 6 antes si están abiertas las plazas asignadas á este puerto.

Para más informes sus Consignatarios: HIJO DE RICARDO GIMÉNEZ, S. en O. Boulevard del Príncipe, 73 y 75 ALMERIA

CAFÉS

de tueste natural, tostados diariamente

Puerto Rico, kilo	5,00 pesetas
Caracolillo, kilo	55,0
Moka, kilo	6,00

AYUSO

Trinidad, 4.—Telf. 232.

Cuatro Calles. 11.—Telf. 374.

ARAQUE: Calzado económico.

Araque: Calzado de lino.

Araque: Alpargatas

Comercio, 30—TOLEDO—Belén, 8.

Nuevo producto

Refresco tamizado

Insuperable para campo y viaje, sustituye con ventaja á los conocidos por

su calidad y por la facilidad de uso; se fabrican de

Limón, Naranja y Fresa.

5 céntimos paquete.

Confitería de Telesforo de la Fuente

Plaza de Zocodover, 47 al 50.—TOLEDO

A LOS LABRADORES

Gran taller de maquinaria agrícola de Antonio Clufet

RONDA ESTACIÓN.—LERIDA.

ESPECIALIDAD EN AVENTADORES Y TRILLOS.

Las Aventadoras Ciutat son las únicas que han alcanzado el premio de 2.000 pesetas y la adquisición de la máquina por el Ministerio de Agricultura en el concurso celebrado en Madrid, en la Escuela de Agricultura de la Moncloa, en Julio de 1904.—Gran premio en la Exposición Hispano Francesa de Zaragoza de 1908.

—Gran premio de honor y medalla de oro en la Exposición de Toledo en Agosto de 1909. Las Aventadoras Ciutat han sido objeto de importantes mejoras especialmente en las á malacate, que han reducido un 50 por 100 la fuerza que necesitaban para su funcionamiento.

Todas las aventadoras desde el número 2 al 7 llevan juegos de bolas. Aventadoras núm. 5 bajo encargo se construye también con elevador de paja. La Casa Ciutat es la única de España y extranjero que construyen de siete á ocho tamaños diferentes de Aventadoras para pequeñas y grandes Agriculturas. La única también que construye los tipos números 6 y 7 de grandes rendimientos.

Para la próxima temporada 1915, la Casa Ciutat presentará al público un nuevo tipo de Aventadoras, que por su especial construcción y rendimiento ha de ser de gran utilidad para el labrador.

Al primer labrador de cada pueblo que adquiera mi nuevo tipo de Aventadora, funcionando á brazo, se le remitirá franca de portes.

Pedir Catálogos y condiciones antes de Comprar Trillos y Aventadoras.

¡AGRICULTORES!

Si queréis obtener grandes cosechas sin esquilmar vuestras tierras, abonarlas con los abonos completos

marca : TIRO ÑO CRISTAL

SAN ISIDRO

Son los mejores y más económicos.

Pedir precios y condiciones á su único Depositario

D. PEDRO CABANERO

Oficinas: Santa Fe, 23.—Almacén: Paseo de la Rosa, número 20 (frente á la estación del ferrocarril), Toledo.



LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España

Francia y Portugal.

74 AÑOS DE EXISTENCIA.

Seguros sobre la vida.

Seguros contra incendios

Sureddictores en Toledo: Sres. Viuda de F. Amusco & Hijo, plaza de San Justo, núm. 15, y Agencias: D. Florencio Camuñas Lería, plaza de la Magdalena, núm. 12, y D. Enrique Durán, Puerta Llana, núm. 22.

Balneario de Liérganes

No hay medicamentos ni aguas que curen con la seguridad y rapidez que éstas, los Catarros crónicos de la nariz, bronquios y pulmones devitan la predisposición á contraerlos y la tisis.

Magníficas y nuevas reformas en las salas de inhalación y en los Hoteles, dotados de instalaciones modernísimas. Telégrafo, teléfono, giro postal, ferrocarril á Santander y garaje.

Pidase la nueva Guía al Administrador del Balneario (Liérganes, Santander).